
1 

 

会  議  録 

年 月 日 令和４年５月２３日（月） 

開会時刻 午後１時５６分 閉会時刻 午後２時５３分 

開催場所 条里南庁舎 会議室 

出席委員 加賀谷 長吉、二階堂 衛、今仲 和代、佐々木 雅子 

出 席 者 教育長      伊藤 孝俊 

教育総務部長   木村 雅美 

教育指導部長   西村 直崇 

教育総務部次長  菊地 浩昭 

教育総務課主幹  大友 幸憲 

生涯学習課長   横井 朗 

スポーツ振興課長 近江 秀和 

文化財保護課長  佐藤 孝之 

図書館課長    髙橋 秀明 

教育指導課長   桐原 悦子 

学校教育課長   川津 久和 

学校給食課長   岩瀬 司 

会議書記 

教育総務課副主幹 小川 真貴子 

教育総務課主査  最上 拓弥 

教育総務課主査  細谷 裕子 

 

 

≪会議要旨≫ 

 

伊藤教育長   それでは、ただ今より令和４年５月定例教育委員会を開催い

たします。 

会議録署名委員は、３番 今仲委員と４番 佐々木委員にお

願いします。参与はお集まりの部長、次長、課長、主幹、書記

は教育総務課担当にお願いします。 

それでは、次第の３の教育長報告に入ります。４月１８日か

ら５月２２日までの主な参加行事についてご報告いたします。

４月１８日、政策会議、定例教育委員会がございました。２０

日、プレステージ・インターナショナル連携協定締結式が横手

体育館で行われました。また、同日、事務の共同実施協議会が
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行われております。２２日は、横手市教育推進委員会総会がご

ざいました。初めての試みとして、オンラインで開催されてお

ります。２６日、教頭会総会が秋田県立近代美術館で行われ、

出席させていただきました。２７日、横手市コミュニティ・ス

クール事業説明会が、横手市民会館で行われました。また、同

日、Ｙ８サミットの担当者連絡協議会を北庁舎で開催し、方向

性についての話し合いが行われております。２８日は校長会総

会が行われました。５月に入って政策会議が続いてありました

が、９日、市議会５月臨時会議案説明会が行われ、５月１３日

臨時会が行われております。その間、平鹿中学校区、横手北中

学校区、横手南中学校区の校長・教頭面談があり、臨時議会後、

１７日に十文字中学校区、横手明峰中学校区の校長・教頭面談

が行われました。１８日、地域コーディネーターの辞令交付を

行いまして、１９日は横手市校長会定例会がございました。 

以上の報告につきまして、ご質問等ありましたらお願いしま

す。 

 

伊藤教育長   よろしいでしょうか。 

 

（質 疑）なし 

 

伊藤教育長  ないようですので、４の議事に入ります。 

        日程第１ 議案第１４号 横手市就学援助費交付要綱及び横

手市特別支援教育就学奨励費交付要綱の一部を改正する訓令に

ついて を議題といたします。説明をお願いします。 

 

学校教育課長 ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長    ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら

お願いします。 

 

二階堂委員   最後のところに別表（第６条関係）とありますが、第６条と

は、どこを見ればよろしいのでしょうか。 

 

学校教育課長  こちらは、改正する部分のみの新旧対照表となっております

ので、第６条につきましては読み上げます。「奨励費の項目、支

給額等は別表のとおりとする。ただし、奨励費の支給額は毎年

度国が定める特別支援教育就学奨励費補助金補助限度額を上限
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とする」という条文になっております。失礼しました。 

 

伊藤教育長   よろしいでしょうか。 

 

二階堂委員   それであれば、書いていただいた方がよろしかったかと思い

ます。 

 

伊藤教育長   他にございませんか。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長   ないようですので、日程第１ 議案第１４号 横手市就学援

助費交付要綱及び横手市特別支援教育就学奨励費交付要綱の一

部を改正する訓令について ご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきます。 

 

伊藤教育長   次に、日程第２ 議案第１５号 令和４年度横手市一般会計

補正予算（第３号）に関する意見の申出について を議題とい

たします。説明をお願いします。 

 

教育総務課長  ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら

お願いします。 

 

二階堂委員   図書関係で、寄附金対応のためということで、各小中学校へ

割振られていらっしゃいますけれども、これは学校規模によっ

てではなく、要請額に応じての割振りということでよろしいで

すか。 

 

教育総務課長  昨年度、様々な事業者や個人の方から寄付金をいただきまし

たが、その中には、例えば、○○小学校へ寄附をお願いします

という案件や、全体で使ってくださいという寄附もございます

ので、学校を指定された寄附につきましては、その学校のみに

配当することとしておりますし、全体でというものについては、
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各学校の状況を見ながら配当しております。 

 

二階堂委員   承知いたしました。 

 

伊藤教育長   他にございませんか。 

 

佐々木委員   質問ではないのですが、一番の感染症対策が時々、補正予算

に出るわけですけれども、このように全国的に広がりを見せて

いる中で、市の持ち出しなしでできる日が早く来ないものかと

感じました。 

 

伊藤教育長   他にありますか。よろしいですか。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長    ないようですので、日程第２ 議案第１５号 令和４年度横

手市一般会計補正予算（第３号）に関する意見の申出について  

ご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきます。 

 

伊藤教育長   次に、日程第３ 承認第５号 横手市学校給食センター運営

委員会委員の委嘱について を議題といたします。説明をお願

いします。 

 

学校給食課長  ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら

お願いします。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長   ないようですので、日程第３ 承認第５号 横手市学校給食

センター運営委員会委員の委嘱について ご承認いただけます

でしょうか。 
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―異議なし― 

 

伊藤教育長    ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきます。 

 

伊藤教育長   次に、日程第４ 承認第６号 横手市学校運営協議会委員の

委嘱について を議題といたします。説明をお願いします。 

 

生涯学習課長  ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら

お願いします。 

 

伊藤教育長   コミュニティ・スクールの初年度で、学校運営協議会の委員

の選出に各学校も難儀して、ようやく決定したという経緯があ

りますが、各学校の委員の状況を見て、生涯学習課長としては

どんな感想を持っていますか。 

 

生涯学習課長  学校によって状況が全て違います。先ほどご説明した委員構

成ですけれども、児童・生徒の保護者、公民館長、地域コーデ

ィネーター、校長・教頭以外に地域住民の方５名以内でお願い

しています。その５名の皆さんにつきましては、学校によって

は、これまでの学校評議員だった方もいますし、新たな視点で、

学校が地域と共に取り組んでいくために協力を得たい、得やす

い方ですとか、地域の実情をよくご存じの方や団体にお願いを

している学校もあります。ただ、学校側としても校長先生、教

頭先生、教員の方が地域住民ではないことがほとんどで、地域

のことがよくわからないという声がたくさんありました。その

ため、生涯学習課や各公民館等々、コーディネーターも含めて

いろいろ相談しながら、このような人選にいたっております。

いずれこの後、二期目、三期目と続いていくことになりますが、

学校の先生方から、委員構成を今後、見直していきたいという

話もありましたので、改めて検討していきたいと思っておりま

す。 

 

加賀谷委員   それでは、今、委員が定員の１０名いる学校もあれば、定員１ 

０名以内ということで９名の学校もあります。今の生涯学習課長 

からのお話しであれば、増も減もあり得ると捉えてもいいのです 

か。 
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生涯学習課長  現在９名の委員構成となっている学校については、１０名に

するということを考えております。ただ、１０名から減らすと

いうことは当初から想定しておりません。１０名の中で、学校

の方で人選して運営していくものと考えております。 

 

伊藤教育長    他にありませんか。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長    ないようですので、日程第４ 承認第６号 横手市学校運営

協議会委員の委嘱について ご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきます。 

 

伊藤教育長   次に、日程第５ 承認第７ 財産の取得に関する意見の申出

について を議題といたします。説明をお願いします。 

 

学校給食課長  ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら

お願いします。 

 

 

―なし― 

 

伊藤教育長    ないようですので、日程第５ 承認第７号 財産の取得に関

する意見の申出について ご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきます。 

 

伊藤教育長   次に、日程第６ 報告第４号 横手市立小学校及び中学校に

おける休業日の臨時措置について を議題といたします。説明

をお願いします。 
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教育指導課長  ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら

お願いします。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長    ないようですので、日程第６ 報告第４号 横手市立小学校

及び中学校における休業日の臨時措置について ご承認いただ

けますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきます。 

        次に、次第５の「その他」に移ります。（１）各課等事業報告

をお願いします。 

 

各課長等    ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   各課より報告がありました。 

何かご質問、ご意見がございましたらお願いします。 

 

加賀谷委員   生涯学習課にお尋ねです。４月２２日に地域コーディネータ

ー打合わせ会が開催されておりますけれども、出席者が２０人

中１３人で、初回の方針決定の回にしては出席者があまりにも

少ないのではないかという気がしております。これは欠席者に

対する補填のようなものはやっておられるのでしょうか。 

 

生涯学習課長  この日の出席者は１３名ですが、地域コーディネーターは市

内小中学校全２０校に対して１７名となっております。小学校

１４校に各地域コーディネーターを配置し、一部、２名の地区

もあります。小学校区にある中学校をその地域の地域コーディ

ネーターが兼ねることになっておりますので、実際は１７名の

方への委嘱となっております。１７名のうち１３名の出席でし

た。欠席された方には、こちらから資料は送付しておりますが、

その後に行われた委嘱状の交付式に来られた方には、それが終

わってから簡単に内容等を説明しております。また、どちらに
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も来られなかった方につきましては、この後、学校との打ち合

わせの場を活用しながら、内容について詳しく説明していくと

ころです。 

 

伊藤教育長   他にありませんか。 

 

今仲委員    図書館課に質問です。５月８日からの雑誌のリサイクル市で、

期限切れの雑誌のリサイクルと書いてありますけれども、保存

期限はどのぐらいのものを指しているのでしょうか。 

 

図書館課長   確認してお知らせします。 

 

伊藤教育長   他にありませんか。 

 

               ―なし― 

 

ないようですので、これで５月の定例教育委員会を終了しま

す。お疲れさまでした。 

 

 

 

 

 

 

 


